SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA







Sección:

Fecha:

0 5 JUL 2020

# Delitos en línea crecieron 300%

# **DURANTE LA PANDEMIA**

De acuerdo con especialistas, mapas y estudios de empresas de big data, este tipo de casos se han incrementado en buena medida porque hay más personas haciendo home office

## POR GERARDO JIMÉNEZ

gerardp./limenez@gimm.com.mx

Los delitos cibernéticos se han incrementado en un 300% durante la emergencia sanitaria, de acuerdo con especialistas y autoridades, quienes citan mapas y estudios de empresas de big

"Aumentó debido al auge y al crecimiento exponencial del uso de internet. La gente está llevando a cabo home office y los niveles de ciberseguridad han disminuido impresionantemente, porque no se cuenta con antivirus de alta seguridad como en las empresas u organizaciones",



Foto: Archivo / Daniel Betanzos

**DENUNCIAS.** Las víctimas de delitos en línea pueden contactar a la Unidad Cibernética a través de la página de internet www.denunciadigital.cdmx.gob.mx.







19

Sección:

Fecha:

0 5 JUL 2020

advirtió Rafael Pazarán, especialista en Tecnologías de la Información de la Universidad del Valle de México.

De acuerdo con el corte más reciente de la Unidad Cibernética, la Secretaría de Seguridad Ciudadana recibió dos mil 509 reportes de esta índole entre marzo y mayo pasado, de los cuales 609 (24.9 por ciento) fueron por fraude.

Sólo en el Hot Sale, realizado la última semana de mayo, es decir, en plena pandemia, la SSC recibió 718 quejas y denuncias, de las cuales 20 por ciento fueron casos ocurridos en la Ciudad de México y las demás en el resto de la República, señaló Edmundo Daniel Silva Cruz, agente de la Unidad Cibernética.

"Una de las principales quejas fue un supuesto descuento, principalmente en electrodomésticos que se promocionan, tanto en páginas falsas de tiendas departamentales como en páginas de reciente creación que efectivamente se hicieron para cometer el delito de fraude.

"Los productos ofrecidos

2,509

REPORTES

recibió la Unidad Cibernética en un trimestre 609

DENUNCIAS

fueron por fraude, es decir, el 24.9 por ciento



La gente está llevando a cabo home office y los niveles de ciberseguridad han disminuido impresionantemente, porque no se cuenta con antivirus de alta seguridad como en las empresas u organizaciones".

RAFAEL PAZARÁN ESPECIALISTA EN TÉCNOLOGÍA

eran principalmente de computación como laptops, fueron páginas que promocionan productos con un descuento muy grande y hacen un apartado con una cantidad mínima. También, con línea blanca, electrodomésticos, lavadoras, refrigeradores y venta de telefonía celular", detalló Silva Cruz en entrevista con **Excélsior**.



Una de las principales quejas fue un supuesto descuento tanto en páginas falsas de tiendas departamentales como en páginas de reciente creación que efectivamente se hicieron para cometer el delito de fraude".

EDMUNDO SILVA CRUZ UNIDAD CIBERNÉTICA DE LA SSC

Durante esta promoción de descuentos en línea, la Unidad Cibernética de la SSC dio de baja o realizó la solicitud de baja de 16 páginas fraudulentas, del 23 de mayo al 1 de junio.

"Fueron 16 páginas que se detectaron que sí cometían fraude y se destinó su baja, esto derivado de los 718 reportes recibidos, recibidos",

expuso el agente Silva Cruz. Carlos Ponce fue víctima

de un delito cibernético durante el Hot Sale à través de la página https://limpieza-total.store.

"Al poner los productos en el carrito te dice que el pago hay que hacerlo en una transferencia, un depósito bancario a nombre de Alan Rodríguez en el banco Santander con el número de cuenta:60-61643736-4, CLA-BE 014180606164373640 y con RFC ROMA9609302X9.

"Al realizar el pago, te llega un correo de la propia página y piensas que todo está correcto; pasa el tiempo y fuera de ese primer correo no vuelve a aparecer ningún otro correo", expuso Ponce.

Al sospechar de un fraude, presentó la denuncia correspondientes en la Unidad Cibernética a través de www. denunciadigital.cdmx.gob. mx, tras lo cual el portal fue dado de baja.





# GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

REFERRIA

Página:

21

Sección:

Fecha:

חרחר און ל ל



# PROTEGE POLICÍA IHASTA DEL SOL!

Durante las protestas de comerciantes en Reforma, el agente Villegas convenció a una adulta mayor para moverse hacia la sombra de un árbol. El uniformado del Agrupamiento Metropolitano cargó la sille y pertenencias de la reulier Staff







10

Sección:

Fecha:

0 5 JUL 2020

# DESPERTAR EN LA IV REPÚBLICA

Una dinastía: lealtad y valentía

**JOSÉ AGUSTÍN ORTIZ PINCHETTI** 

L ATENTADO EN que sal- vó milagrosamente la vida ✓ Omar García Harfuch puso de relieve una dinastía que abarca más de un siglo de vida pública en México. El abuelo, Marcelino García Barragán (1895-1979), fue un hombre de la Revolución Mexicana, de los últimos dignatarios que vivió la guerra civil, fue director del Colegio Militar, gobernador de Jalisco, henriquista y secretario de la Defensa Nacional con Gustavo Díaz Ordaz. Le reveló al general Lázaro Cárdenas que el Estado Mayor Presidencial había perpetrado la matanza de Tlatelolco y el asesinato de Carlos Madrazo. La tragedia del 2 de octubre en realidad fue una trampa a los estudiantes y al Ejército. De modo injusto se le achacó a don Marcelino la responsabilidad. Él se mantuvo leal a las instituciones.

JAVIER GARCÍA PANIAGUA, su hijo, aunque no fue militar, se destacó por su disciplina. Fue director general de Seguridad, secretario de la Reforma Agraria, presidente del PRI. En la sucesión de José López Portillo fue finalista y perdió frente a Miguel de la Madrid. López Portillo se inclinó por quien creía que era experto en finanzas públicas y desechó a quien tenía capacidad para gobernar. De la Madrid demostró que no tenía experiencia política ni carácter para enfrentar las crisis del 83 y 85 ni las presiones del gobierno de Ronald Reagan. Con De la Madrid los tecnócratas toman el mando y marginan a los políticos. Empieza una crisis que todavía no termina.

OMAR GARCÍA HARFUCH, hijo de García Paniagua, ha sido premiado por sus acciones sobresalientes en la Policía Federal (PF). Ha sido titular de la División de Investigación de la PF y, a partir de octubre de 2019, secretario de seguridad capitalino. Durante su gestión han sido detenidos importantes jefes del narcotráfico. En venganza sufrió el atentado más espectacular que se recuerde. Un despliegue oportuno de las fuerzas policiacas impidió su asesinato, aunque infortunadamente murieron dos de sus mejores agentes. García Harfuch se está recuperando y pronto se incorporará al mando de la policía.

LOS TRES PERSONAJES se han destacado por su disciplina y su lealtad. Su hoja de servicios ha sido sobresaliente. Don Marcelino es uno de los jefes militares legendarios, siempre fue fiel a los principios de la Revolución Mexicana. Los tres han sido valientes y leales.

Colaboró Meredith González.

**FGJCDMX** 





## GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

# LaJornada

Pagina:

30

Sección:

CMP

Fecha:

0 5 JUL 2020

# Colombiano en ataque, sólo un sicario más 30

El colombiano detenido tras el atentado al secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, no estaba al mando de la operación ni de alguna de las célula que dispararon, revelan indagatorias de la Fiscalía General de Justicia (FGJ). El cártel Jalisco Nueva Generación, con presencia en 27 estados, recluta a personas de esa nacionalidad "con fines operativos, o personajes de nivel más alto que pertenecieron a grupos militares o paramilitares"

para capacitar sicarios, según los informes. La FGJ mantiene la línea de que El Vaca es quien dirigió el operativo bajo las instrucciones de Julio César Moreno Pinzón, El Tarjetas, quien forma parte de la estructura más alta del cártel. Por lo pronto, hoy se definirá la situación jurídica de los detenidos en Atlacomulco, estado de México, quienes dijeron que iban rumbo a Jalisco. Ambos están acusados de homicidio calificado, también en grado de tentativa y portación de armas de uso exclusivo.

Elba Mónica Bravo







6

Sección:

Fecha:

0 5 JUL 2020

# SE ESCONDIÓ 3 AÑOS TRAS PLAGIAR Y MATAR A CHICA

# Cae asesino de Fátima

Navarro
van dos los
secuestradores
detenidos.



3 secuestros

cometió la banda que opera en el norte de la CDMX 2017 Horas después de ser plagiada, Fátima fue asesinada y arrojado su cuerpo en La Paz.

5 plagiarios

aún se encuentran prófugos de la Ley por el plagio y crimen

# CÓMPLICE YA RECIBIÓ CONDENA DE 80 AÑOS DE CÁRCEL

ANDREA AHEDO

DO 5

después de estar prófugo de la justicia, uno de los integrantes de una banda que secuestró y asesinó a Fátima, una joven estudiante de preparatoria, fue detenido.

Ernesto Navarro, de 28 años, rue capturado por policías de investigación que cumplimentaron la orden de aprehensión en su contra en la Alcaldía Venustiano Carranza.

"Tras notificarle sobre el mandamiento judicial en su contra y leerle sus derechos, los agentes de la PDI trasladaron al individuo al Reclusorio Preventivo Varonil

Sur, donde quedó a disposición del juez de control que lo requirió, quien determinará su situación legal", informó la Fiscalía local.

El 8 de septiembre de 2017 a las 5:30 horas, Fátima, de 15 años, fue secuestrada afuera de su domicilio ubicado en la Colonia Providencia, Alcaldía Gustavo A. Madero.

De acuerdo a reportes policiales de aquél entonces, ella y su padre fueron interceptados cuando pasaban por una zona de árboles. A él lo golpearon con un arma y a la jovencita la subieron es a un automóvil.

Aunque los captores pidieron rescate por la joven, ese mis-

mo día la asesinaron y arrojaron su cadáver en la Colonia Cuchilla del Ancón, en el Pueblo Los Reyes Acaquilpan, en La Paz.

Con la captura de Navarro se suman dos detenciones de los cinco responsables del crimen en contra de la joven. David Funes, otro de los cómplices, fue sentenciado a 80 años de cárcel y a pagar poco más de 400 mil ella pesos por reparación de datados no en noviembre del año pasado.

La banda de la que forman parte Navarro y Funes está relacionada a tres carpetas de investigación por el delito de secuestro.





# Kl Solde México

Página:

17

Sección:

Fecha:

0 5 JUL 2020

# Decomisan 140 kilos de droga

## **REDACCIÓN**

17

Tres hombres fueron detenidos luego de una persecución por calles de la colonia Morelos, alcaldía Cuauhtémoc, debido a que se les encontró en el vehículo en el que viajaban al menos siete costales de hierba con las características de la mariguana.

Los hechos ocurrieron, cuando policías realizaban recorridos en la calle República de Brasil, donde al pasar por un estacionamiento percibieron un fuerte olor a mariguana y notaron la presencia de una camioneta de carga, color gris, donde observaron a tres sujetos que descargaban costales, por lo que se acercaron al punto.

Los hombres, al ver a los oficiales se subieron al vehículo y emprendieron la huida, por lo que se inició una persecución que culminó en la calle Manuel Doblado, donde fue interceptado el vehículo con la ayuda de varias patrullas.

Los tres hombres descendieron de la camioneta y, de acuerdo al protocolo de

# DETENCIÓN

AL VERSE descubiertos por la policía, tres hombres pretendieron huir, pero fueron alcanzados

actuación policial, se les realizó una inspección preventiva, tras la cual se le encontró a uno de ellos un arma de fuego corta, con cinco cartuchos útiles y uno percutido.

Tras una inspección en el área de carga, se verificó que los costales contenían una hierba verde y seca con las características de la mariguana, con un peso aproximado de 20 kilos cada uno.

Por lo que, los tres hombres de 49 y dos de 32 años de edad, fueron detenidos y una vez que se les comunicaron sus derechos de ley, fueron presentados, junto con la droga y el arma de fuego, ante el agente del Ministerio Público, quien integrará la carpeta de investigación correspondiente, a fin de definir su situación jurídica.



## costales con 20 kilos de hierba

Siete

hierba fueron asegurados /LUIS BARRERA/LA

**PRENSA** 







14

Sección:

Fecha:

0.5 JUL 2020

# Capturan a 8 presuntos vendedrogas

### ALBERTO JIMÉNEZ

14

Ocho personas fueron detenidas por agentes de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) y de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México tras ejecutar siete ordenes de cateo en varios inmuebles de la alcaldía Gustavo A. Madero.

Los agentes capitalinos aseguraron 403 dosis de posible marihuana, cerca de 100 de una sustancia blanca con características de la cocaína y una báscula gramera.

Dichos mandamientos judiciales fueron ejecutados luego de trabajos coordinados entre agentes de ambas dependencias y denuncias ciudadanas, las cuales aportaron datos sobre posibles puntos de compraventa de narcoticos.

La primera orden de cateo fue cumplimentada en calles de colonia Santa Rosa, donde se detuvo a un hombre y se aseguraron Il dosis de vegetal verde. En una segunda orden judicial -en la colonia Martín Carrera- fueron de-



/FOTOS: CORTESÍA

tenidos cinco individuos, junto con tres bolsas de hierba verde a granel, y 246 dosis de la misma sustancia.

Mientras tanto, En un predio de la colonia Nueva Atzacoalco, se detuvo a dos hombres y se aseguraron 9l dosis de aparente cocaina. Durante otra acción -en la colonia Jorge Negrete- se aseguraron 25 dosis de marihuana.

Finalmente, en la colonia Panamericana, se aseguraron 30 dosis de vegetal verde con características de la marihuana.

Los señalados -junto con los indicios- quedaron a disposición del Ministerio Público de la Coordinación General de Delitos de Alto Impacto, quien definirá su situación jurídica.